

# El Eco de Cartagena

## Decano de la Prensa de la Provincia

Subscripción.—En la Península: Un mes, 1 peseta.—En el Extranjero: Tres meses, 7.50 ptas.—La suscripción se contra desde 1.º y 16 de cada mes. No se devuelven los originales.  
Redacción: Plaza San Agustín, 7. Administración, Medinas, 4. Teléfono 237.

Condiciones.—El pago será adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París Mr. A. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. John F. Jones, 31, Faubourg Montmartre.—New-York, Mr. George B. Fike, 21-Park Row.—Berlin, Rudolf Mosse, Jerusalem Strasse, 46 49.—La correspondencia al Administrador.

### Lo intolerable

El sistema es de una inocencia primitiva y de una sencillez, que acusa el ingenio del autor y sirve para trazar la silueta de un político, CONDUCTOR DE MASAS CAUDILLO DEL PUEBLO Y AGITADOR DE OPERETA ECONOMICA.

Se dice el CAUDILLO para su capote: Yo tengo la necesidad de insultar, calumniar y escarnecer a mis enemigos políticos; tengo esa necesidad y empleo este sistema, porque muchas veces, he medrado con el miedo que las personas honradas tienen al escándalo. Desde el Conde de Romanones, hasta el industrial más modesto de Cartagena, que no sea bloquista, han sentido mi látigo chantagista político y todos, absolutamente todos, encogidos y medrosos, me hicieron paso, temiendo las procacidades de mi pluma, mis chistes, mis groserías y mi desenfreno; y cuando alguno se resiste y quiere sacudir el yugo del tirano de la calumnia y sale a recobrar sus derechos al respeto ajeno, dándome con sus manos la lección que estoy necesitando, yo que soy inmune é inviolable y poco hombre para esos menesteres, busco entre mi gente, con candil, una persona decente, de las engañadas por mis gallardías de tintero y la lanza, la animo, y allá va uno á la palestra, sea como sea, modesto, poderoso. pobre ó rico; lo único preciso es que sea hombre; y mientras... yo espero en la redacción de «La Tierra» noticias de las bofetadas de los paños ó del lance, y al enterarme, grito con voz estentórea ¡vengaré las cuartillas yo vengaré con tinta la sangre vertida!

Es mucho caudillo este hombrecito de la blanca toga, la blanca cuartilla y la blanca sangre: todo en él es blanco.

Pues allá va querido caudillo indomable, la siguiente profecía ó la siguiente amenaza, como usted guste: Aquí que hemos pasado tres ó cuatro años esperando que las masas vengan á quemar nuestra casa, por consejos de usted; aquí que hemos visto, detrás de todas las cuestiones que han costado sangre á queridos amigos nuestros, la mano del Yago que agita las pasiones en la impunidad; aquí que leemos esos ejemplitos de Cullera que aparecen en «La Tierra» para amenazar nuestra existencia; aquí estamos dispuestos, por bien de Cartagena, por la tranquilidad de Cartagena, por higiene social, á esperar que usted dé una de esas salidas agresivas, y enseguida vamos á buscarle á usted, á nadie más que á usted, y por una orejita le sacaremos á bailar, que ya es hora de que usted dé también una vueltecita, y seguramente que el público nos lo va á agradecer.

El matonismo de diez años de usted, en la prensa y en el mi-

tin, el insulto diario, debe tener ese dulce epítogo. Basta ya de labor febrina; á la palestra, señor Vaso, porque si nó, lo vamos á sacar á usted, para terminar de una vez con este lío.

X. X. X.

### Un banquete

Madrid 28 9 m.

Los empleados del ministerio de Gobernación han obsequiado con un banquete al nuevo oficial primero León Alboreada, para celebrar su nombramiento.

Entre los doscientos comensales que asistieron al banquete figuraban Sánchez Guerra, Alonso Castriño, el marqués de Portago y el vizconde de Eza.

### Estudios Inactuales

### Un caso sospechoso

(---:---)

Mi amigo fué víctima de la maldad ó de la adversidad.

Se le achacaron vicios repugnantes, se le aisló como á un enfermo contagioso, y sus contertulios del café, yo el primero, le negamos la compañía y el saludo.

¿Era verdad ó mentira la acusación de sus coetáneos? Quién es capaz de adivinar el secreto de una vida, el misterioso crimen patente en una conciencia.

A raíz de la muerte civil del malogrado X, los ultramontanes pretendieron formar un partido católico, á estilo de Bélgica: buscaron Jefes conspicuos, personajes idóneos, soldados de fila entusiastas. Se fundó un círculo tradicionalista *La Cruz y la Espada* (símbolo de la superioridad espiritual, de la fortaleza notarial de las constituciones venerandas.

X, el desacreditado X, intentó ingresar como socio, en la naciente agrupación. En votación secreta le fué negado el *exequatur*. No tuvo á su favor ni una bofetada blanca.

Al mes varió de rumbo y puso la proa á un Casito Radical-socialista. Se le recibió con los brazos abiertos se le encargó de la dirección de un periódico de batalla, y se le confirió á su nombre el honoroso título de *Palanca de la Opinión*.

En el primer mitin electoral, fulguró su oratoria impetuosa y sangüinaria. Tendió contra la disciplina militar, contra los castigos corporales prohibidos por la ordenanza... Algunos oyentes se estremecieron de ira y de lástima... Sin duda ignoraban, que el flagelador del Ejército había sido sargento en Cuba y verdugo de algunos soldados torpes ó relapsos.

Triste es decirlo, pero la verdad obliga á confesarlo... Los amos más crueles, los déspotas menos compasivos, son generalmente los melindrosos y enternecidos denostadores de la tiranía, de la rigidez y de la dureza.

X, el regenerador X, logró, con sus argucias y traposondas, deslumbrar á las multitudes que se conmueven, se crispan y se yerguen á la menor injusticia. Fué diputado casi por unanimidad.

Será Ministro, Gobernador, y Autócrata.

¿Y su pasado?... Su pasado pertenece á la historia. ¿A caso la condenación es eterna, el arrepentimiento inaccesible y el fallo, inapelable?

¿Por qué los miserables no han de aspirar á grandes señores? ¿No hay muchos potentados, miserables *per se* y *per accidens*?

Los caídos se levantan, y aaccio-

nados por la experiencia, caminan conscientemente.

¿Con qué derecho rechazamos á los pervertidos, sin alcanzarnos que la perversión es humana, y la perfección es inherente á la naturaleza pecadora? La indulgencia gana prosélitos. Votos son triunfos.

X. Y. Z.

### Teatro Principal

Anoche terminó sus compromisos en este hermoso coliseo la simpática canzonetista Amparito Mollá, la que ha obtenido verdaderos éxitos durante las noches que ha actuado.

Amparito que aquí tenía conquistadas muchas simpatías las ha aumentado con la última temporada, pues bien puede decir que todas las noches ha obtenido grandes ovaciones.

Esta noche se seguirá exhibiendo la grandiosa película titulada «Los novios», cuya primera parte gustó extraordinariamente al numeroso público que asistió.

También hará esta noche su reaparición el notable mabarista musical Moreno?

### De extrangis

### Anglomania

Hoy priva todo lo inglés:

en el sport, en el traje, en la vida, en el lenguaje... *Vertwell, smoking yes.*

Y hasta en política, Dato nos desgoberna á la inglesa, y por nada se interesa y lo echa todo á bora o.

Hoy una huelga en Riotinto, Dato calza el bisoné, musita un vago «¡A mí qué!»

«No me gusta el laberinto.»

Se celebran elecciones, Sánchez Guerra no interviene y exclama: ¡Qué zarda tiene el Conde de Romanones!

Maura se disuelve en seco, sus jóvenes se amotinan, los Ministros se eliminan, D. Eduardo se hace el sueco.

Piden que se abran las Cortes los próceres liberales, y Vadillo y sus frescales se rien de los consortes de Gasset, el de los Canales.

Melquíades y García Prieto se casan ante las urnas, y de sus tramas nocturnas nadie viola el secreto.

Dato, que es pulcro y discreto favorece á los dos pollos. (to, D. Alvaro se incomoda, Lema apadrina la boda... ¡No está el horno para bollos!

X. Y. Z.

¡No está el horno para bollos!

X. Y. Z.

### Notas Municipales

#### La sesión de hoy.

A las once de esta mañana se ha constituido en cabildo ordinario nuestra excelentísima corporación municipal bajo la presidencia del Sr. Alcalde D. Vicente Serrat y con la asistencia de los ediles Rosique, (D. J.), Ros, Hernández, (D. J.), Sánchez de las Matas, Pérez Nieto, Alcaraz, Ródenas, Mora, Aguirre, Bonmati, Carrión, Vaso, Andreu, (D. J. y D.), Méndez, Guindulain, Saura, Anaya, González, Vazquez, y el Ingeniero de las obras de este Puerto Sr. Albacete como individuo de la comisión de Ensanche.

Leída por el Sr. Secretario el acta de la sesión anterior y aprobada que fué se procedió al despacho

de los siguientes asuntos señalados en la orden del día.

Dictamen de la Comisión de Ensanche, aceptando el informe de la ponencia referente á la terminación del alcantarillado.

El Sr. Carrión hace algunas observaciones acerca del informe del arquitecto Sr. Ojiver, y del dictamen de la comisión de Ensanche empugnándolos.

El Sr. Andreu se lamenta del retraso con que se presentan los asuntos para resolverlos en las sesiones.

Hace historia sobre el empréstito del Alcantarillado.

El Sr. Albacete como vocal de la comisión de Ensanche hace uso de la palabra para contestar á lo dicho por el Sr. Carrión y por el señor Andreu y manifiesta que lo que hay que discutir es solamente si se aprueba ó no el dictamen de la comisión y termina defendiendo las conclusiones hechas por la ponencia.

Replica el Sr. Carrión manifestando que en las conclusiones vé cosas que no pueden realizarse é insiste en que hay error en los números presentados por la ponencia en las dichas conclusiones.

El Sr. Albacete contesta al señor Carrión demostrándole que está equivocado acerca de la fecha en que debe comenzarse la amortización de las láminas, que no es primero de Enero como asegura el Sr. Carrión, sino en primero de Abril.

Se lamenta de que haya surgido esta discusión sin haberse leído la que dice la ponencia.

El Sr. Carrión insiste en que la fecha máxima para la amortización es la de primero de Enero del próximo año.

Vuelve á hacer uso de la palabra el Sr. Albacete sosteniendo que el empréstito comienza á funcionar como tal en primero de Enero de 1914 y la amortización de las láminas del primer trimestre en primero de Abril.

El Sr. Hernández terna en el asunto diciendo que debe quedar el asunto sobre la mesa para su más amplia discusión y estudio.

El Sr. Serrat dice que le ha rogado una comisión de la propiedad Urbana que el asunto quede sobre la mesa para hacer inmediatamente una amplia información.

Después de haber hecho uso de la palabra varias veces los señores Carrión, Albacete y Andreu se levantó quedando el asunto sobre la mesa y que desde hoy se abra una información oral ó por escrito, hasta las doce del próximo jueves admitiéndose durante ese tiempo todos los escritos que se presenten acerca del alcantarillado.

Dictamen de la misma comisión aceptando un informe del señor Arquitecto, referente á las recepciones de las obras hechas por la contrata del alcantarillado y aguas.

El Sr. Vaso propone que quede sobre la mesa.

El Sr. Albacete muéstrase conforme á lo propuesto por Vaso y dice que es necesario que el Ayuntamiento piense quien sea la persona que debe recibir las obras del alcantarillado, pues según su opinión debe ser una persona completamente ajena á las que han venido figurando en este asunto.

El Ayuntamiento toma en consideración lo propuesto por el señor Albacete y se acuerda que la comisión de Ensanche proponga el ingeniero ó arquitecto que ha de recibir las dichas obras.

Dictamen de la misma Comisión proponiendo se autorice á la Sociedad Unión Eléctrica para establecer cables subterráneos y un

transformador en la calle número 18 del Ensanche.

El Sr. Alcaraz pide que se aplaque la resolución de este asunto y mientras se le pregunte á la dicha Sociedad si está dispuesta á hacer varias instalaciones eléctricas gratis para el alumbrado público.

Así se acuerda.

El Sr. Secretario dió lectura al presupuesto extraordinario para el presente ejercicio al cual mostró su conformidad la corporación.

Habiéndose pasado las horas señaladas para la duración de la sesión, el Presidente propone si se prorroga ésta y así se acuerda.

Informes de los señores Letrado Consistorial y Contador de este Ayuntamiento, sobre transferencia de crédito.

A propuesta del Sr. Bonmati quedan los informes sobre la mesa.

Dictamen de la Comisión de Caminos, proponiendo la rescisión del contrato para el arreglo y conservación de las carreteras á La Unión y Alumbres.

El Sr. Vaso propone que se deseché el dictamen anterior y que se vuelva el estado en que se encuentran las dichas carreteras y que se le señale al contratista el plazo en que debe dejar la carretera.

Después de algunos aclaraciones hechas por el Sr. Alcalde se acuerda se le concedan dos meses de plazo al contratista.

El Sr. Sánchez de las Matas vota en contra del acuerdo.

Oficio del Sr. Gobernador civil de la provincia, ratificando la nulidad del acuerdo determinando las vacantes de concejales.

La corporación queda enterada.

Dictámenes de las Comisiones de Sanidad y Hacienda, en el proyecto de reorganización del Laboratorio.

Aprobados.

Oficio del Sr. Alcalde de La Unión, interesando el nombramiento de un señor concejal para que asista á la discusión del presupuesto.

Quedó designado D. Joaquín Rosique.

Dictamen de la Comisión de Hacienda proponiendo se adquieran cien ejemplares del libro de D. Federico Casal, titulado «Documentos históricos».

Que se adquieran los ejemplares citados.

Dictamen de la de Policía, proponiendo se autorice á D. Esteban Llagostera para reconstruir las cascas números 37 y 39 de la calle Mayor.

Aprobado.

La misma comisión propone se autorice a la Sociedad Anónima Populo Eléctrica para la apertura de zanjas en varias calles de esta ciudad.

Se concede la autorización y con esto se dió por terminado el despacho ordinario.

En la media hora de ruegos y preguntas, hizo uso de la palabra el Sr. Carrión, para que se prorrogue el plazo del cobro del impuesto de inquilinato y del de las cédulas hasta fin de año.

Y con esto se dió por terminado el acto.

### Cotización y cambios

PLOMO, 18-1-3.  
PLATA, 28 29/32  
ZINC, 20 15.  
—  
INTERIOR, 78 95  
PARIS, 6 40  
LONDRES, 26 93

### Sobre un lance

EL ECO DE CARTAGENA no ha querido relatar ni informar á sus lectores de los acontecimientos de los últimos días, pero si hubiese caído en esa tentación, jamás hubiese puesto en la relación de los hechos ningún comentario tendencioso ó político. Las cuestiones de honor entre caballeros, nos imponen un respeto que «La Tierra» no puede sentir.

### Teatro-Circo

Anoche se estrenó en este coliseo la monumental película titulada «Quo Vadis?» cuya duración es de cerca de tres horas.

En dicha cinta cinematográfica se exhiben hermosísimos cuadros de arte, y además la casa «Cines» de Roma ha introducido en ella una novedad, pues se proyecta dicha cinta sobre un telón transparente inventado por dicha casa.

Esta noche volverá á exhibirse tan hermosa cinta y seguro es que el teatro se verá lleno como anoche.

### De Sociedad

En el tren correo de hoy ha salido para Madrid nuestro amigo y contertulio, el ilustrado capitán de Artillería, don Federico Rodríguez Belza.

Le deseamos buen viaje y feliz regreso.

### A MÉJICO

Madrid 28 9 m.  
Se ha ordenado al apostadero de Cádiz que se aprovisione el crucero «Carlos V» para un mes, con objeto de que marche á Méjico para proteger la vida de nuestros súbditos que residen en la república mejicana.

### CRÓNICA DE LONDRES

### EL CAUDILLO DE DUBLIN

(---:---)

#### Larkin y los políticos

La personalidad de Larkin, organizador de la huelga de Dublin, aumenta de importancia diariamente. En los mitines celebrados en Londres esta semana, el auditorio numerosísimos que se ha apresurado á oírlo le ha hecho objeto de incensantes aclamaciones. En Larkin se personifica una tendencia nueva del proletariado británico, al que los procedimientos legalistas repudiados de las Trades Unions comienzan á parecerle ineficaces. Muchas causas contribuyen á esta impaciencia de las clases obreras inglesas actualmente. Una de ellas es la propaganda sindicalista que se realiza desde hace algún tiempo, no sólo para la difusión de la teoría sindical; sino para el desprestigio personal de los jefes tradicionalmente acatados por las organizaciones de trabajadores. Como ha perdido la fe en ellos, la masa popular necesita un director que la provea de un nuevo ideal, pero que además sepa imprimir al movimiento de avance la vivacidad que caracteriza la lucha social en algunos países de continente; que esté dispuesto á arriesgar su libertad por la causa; que sepa apasionar y entusiasmar; que sea, en fin, un hombre de lucha, de la calle, y si es preciso, de la barricada, y no un burócrata más interesado en los